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Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano de dois mil e dez, às 09:32 (nove horas e trinta e 7 
dois minutos) teve início na sede do PREVIMPA, situada na Rua Uruguai, 277 – 6º andar, a 8 
ducentésima octagésima quinta reunião do Conselho de Administração. Presidiram a mesa os 9 
conselheiros, Sérgio Luiz Brum, como Presidente e Adelto Rohr como Secretário. Estiveram 10 
presentes os conselheiros titulares, Alexandre Dias Abreu, Alexandre Salgado Marder, Eros Miguel 11 
Sadowoy Martins, Francisco José Menezes da Silva, Gilmar Cardozo dos Santos, Luiz Fernando 12 
Rigotti, Marilena Ruschel da Cunha, Maris Regina Vieira Honaiser, Marisa Ney Santos de Pinho, 13 
Pedro Luis da Silva Vargas, Pedro Luis Martins, Ricardo Zucareli Pulvirenti, Sueli de Fátima 14 
Mousquer e os conselheiros suplentes, Etel dos Santos Lopes, Fátima Regina Carlos Saikoski, 15 
Silvia Helena Tremarin Seelig, Omar Azambuja Condotta, José Marcelino Heck e Manuel Roberto 16 
Escobar. Estava presente também o Economista Tiago Iesbick da UFIN/PREVIMPA. Aberta a 17 
sessão, o presidente Brum informou que por conta de outro compromisso teria que se retirar antes 18 
do término da reunião. Acusou o recebimento, nesta data, do processo nº 001.040382.05.2, contrato 19 
aditivo ao contrato de prestação de serviços de processamento de dados entre o PREVIMPA e a 20 
PROCEMPA, para contratação de sistema desenvolvido por terceiros, que retornou ao Conselho 21 
após diligência junto à Direção Geral do PREVIMPA. Houve uma breve discussão acerca da 22 
apreciação pelo Colegiado do referido processo na presente sessão, entretanto, o presidente e relator 23 
do processo, Sérgio Brum, ponderou ser necessário primeiramente analisar a resposta do GDG para 24 
fazer novo relatório que passará por aprovação pelo Colegiado. O conselheiro Rigotti solicitou que 25 
constasse em ata que o Conselho poderia vir a ser responsabilizado futuramente pelo não 26 
cumprimento da meta atuarial, haja vista que o software a ser adquirido é para a área de 27 
investimentos e que o empenho terá que ser feito no máximo até o dia 07/12/10. O presidente Brum 28 
explicou que o relatório será apreciado na próxima reunião do Conselho, que será realizada no dia 29 
23/11/10, havendo, portanto, prazo hábil aos trâmites do processo com vistas ao empenho. Passou-30 
se à leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada com retificações. No espaço de informes, o 31 
conselheiro Vargas informou que vai acontecer em Porto Alegre, no dia 22/11/10, no auditório da 32 
FETAG, a discussão da Região Sul, com base na Portaria 2093/10, do Ministério do Trabalho e 33 
Emprego, que instituiu no âmbito do Ministério um Grupo de Trabalho com vistas a realizar estudos 34 
e elaborar proposta de legislação que trate sobre organização sindical, negociação coletiva, direito 35 
de greve e licença do dirigente sindical para exercício de mandato sindical no setor público. O 36 
conselheiro Omar lembrou a questão do rombo do Banco Panamericano ocorrida na semana 37 
passada, e salientou que o referido banco já esteve no PREVIMPA oferecendo aplicações em sua 38 
carteira de investimentos. Passou-se na seqüência à pauta do dia, apresentação dos Investimentos do 39 
PREVIMPA referente aos meses de janeiro a outubro/10, proferida pelo Economista Tiago Iesbick. 40 
Às 10:26h (dez horas e vinte e seis minutos), a Direção dos trabalhos passou para o vice-presidente 41 
do Conselho, Eros Martins. Durante a explanação o economista Tiago salientou a necessidade de 42 
que o PREVIMPA tenha uma equipe de investimentos, composta por vários profissionais 43 
qualificados e citou os cargos de estatístico, contador, economista, especialista em direito financeiro 44 
e atuário. Explicou que o mercado financeiro é o mais inovador de todos os mercados, sendo que 45 
novos produtos de investimento são criados a todo momento, bem como sistemas para analisá-los, o 46 
que impõe à Autarquia a necessidade de agilidade e flexibilidade na contratação de sistemas de 47 
análise, a fim de munir a área não só de corpo técnico qualificado, mas também de infra-estrutura 48 
adequada. Além disso, ressaltou que a volatilidade é verificada não somente nas aplicações em 49 
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renda variável, mas também nas de renda fixa. O conselheiro Rigotti explicou que em função dessa 50 
dinamicidade do mercado, no ano de 2009 o PREVIMPA mudou a forma de gerenciar os recursos, 51 
pois na conjuntura de 2008 o Comitê de Investimentos não tinha um gerenciamento ativo, com 52 
ferramentas adequadas para análise do mercado. Disse que hoje o PREVIMPA tem uma análise 53 
semanal, pois nessa área não se pode ter a mesma velocidade do setor público, e não estar preparado 54 
é o maior dos riscos. O conselheiro Adelto disse ser necessário que o PREVIMPA tenha uma 55 
equipe especializada para que o Departamento não venha a ter prejuízos, e solicitou que o assunto 56 
fosse pauta da próxima reunião, para que o Conselho possa avaliar a indicação dos membros do 57 
Comitê de Investimentos, referendando a sua participação ou a substituição dos seus membros. O 58 
conselheiro Manuel, Diretor Administrativo-Financeiro do PREVIMPA, disse já existir um 59 
gerenciamento em torno dos investimentos, e que o Economista Tiago não está atuando sozinho 60 
nessa área. Como presidente do Comitê de Investimentos explicou que faz um relatório diário de 61 
todos os investimentos do PREVIMPA e da conjuntura do dia, com a leitura de vários jornais e de 62 
como está o mercado. A análise é feita em conjunto, e de posse de todas as informações, acontece a 63 
tomada de decisão junto à Direção Geral. Ponderou que se houvesse uma equipe diretamente ligada 64 
à questão do mercado e dos investimentos, haveria melhores condições de execução desse trabalho, 65 
haja vista que o Diretor Administrativo-Financeiro tem outras atribuições além dessa, e citou a 66 
folha de pagamentos e a contabilidade do PREVIMPA. O conselheiro Ricardo parabenizou o 67 
Economista Tiago e o Diretor Manuel e equipe, salientando que a questão dos investimentos é 68 
extremamente importante e que deveria ter sido apreciada antes do processo aditivo do PREVIMPA 69 
com a PROCEMPA, pois ficou evidente a necessidade de compra do software para avaliação ampla 70 
e instantânea do mercado de investimentos. O conselheiro Rigotti também parabenizou o Diretor 71 
Manuel e o Economista Tiago, salientando que no início do PREVIMPA se tinha uma visão de que 72 
o Instituto era unicamente para concessão de benefícios e que essa área de investimentos é nova e 73 
inovadora e será uma questão forte na sustentabilidade dos regimes. Colocou ainda, que o 74 
PREVIMPA é referência como RPPS e que se está montando um fórum com diversos municípios 75 
do Estado para a discussão das questões previdenciárias. Falou que o setor de investimentos 76 
reivindica também uma mesa digital de operações e salientou que se os investimentos fossem 77 
gerenciados por alguma consultoria o custo anual giraria em torno de um milhão de reais, sendo que 78 
atualmente o PREVIMPA despende em torno de oitenta mil reais por ano gerenciando com os 79 
próprios servidores. Entretanto, frisou, se não houver ferramentas adequadas o PREVIMPA não 80 
será competitivo e poderá sê-lo, desde que sejam dadas as condições para isso. O conselheiro 81 
Vargas disse ter ficado claro a necessidade de que seja adquirido o software requisitado pelo setor 82 
de investimentos. O conselheiro Eros agradeceu a presença e apresentação do Economista Tiago 83 
Iesbick e esclareceu ao Colegiado que a apreciação do relatório sobre o aditivo ao contrato entre o 84 
PREVIMPA e a PROCEMPA será o primeiro ponto de pauta da próxima sessão, o segundo será a 85 
indicação da representação do Conselho de Administração no Comitê de Investimentos e o terceiro 86 
o Conselho de Beneficiários. Não havendo nada mais a tratar, foi encerrada a reunião às 11:17h 87 
(onze horas e dezessete minutos) e foi lavrada a presente ata que vai assinada por mim Adelto Rohr, 88 
conselheiro/secretário de mesa e pelos demais presentes. 89 
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